

La nación

Elite, 1.449. zk., 1953-07-11.

- El Presidente de la República puso el "Ejecútese" a la Ley de Presupuesto General de Ingresos y Gastos Públicos para el año fiscal 1.953-1.954. La "Gaceta Oficial" dió en una edición extraordinaria publicidad al presupuesto más alto en la historia de Venezuela, con un monto de 2.362.680.000 bolívares.

- Para estudios, construcción y conservación de carreteras, el Despacho de Obras Públicas destina en este año fiscal casi 170 millones. Sumado el importe que ha sido presupuestado para el pago de contratos de carreteras que abarcan más de un año fiscal, la suma dedicada por el MOP al desarrollo del plan de vialidad asciende a más de 256 millones.

- Fomento invertirá 13 millones en fomento turístico. El Instituto de la Ciudad Universitaria recibe una partida de 35.500.000 de bolívares, 10 millones más que el año pasado. El INOS recibe, asimismo, 10 millones más que el año anterior.

- El MOP construirá en el curso del presente año fiscal hospitales generales en: Barquisimeto, Porlamar, Valera, Ciudad Bolívar, San Cristóbal y Maracaibo.

- Según declaraciones del Dr. Gonzalo Cárdenas, en plazo de dos o tres meses serán iniciados los trabajos del plan ferrocarrilero con la construcción del ramal Barquisimeto-Puerto Cabello.

- Los sectores económicos del país esperan con interés la publicación del Plan de Cinco Años que preparan varias comisiones de expertos oficiales, anunciada hace poco por la Secretaría de la Presidencia de la República. En este plan están incluidos proyectos a largo plazo y de enorme trascendencia como el establecimiento de la industria siderúrgica nacional, el plan de electrificación, y otros.

- Un directivo de la Sociedad Pro-Salud Mental, una organización filantrópica de constitución reciente, informó que en Venezuela hay unas 21.000 personas que sufren de enfermedades mentales. Con el apoyo de médicos, sectores comerciales y afiliados al Club de los Leones y a la Unión Venezolana Patronal del Comercio, la nueva entidad tiene el propósito de prestar asistencia médica y social a los afectados por enfermedades mentales y nerviosas sin recursos.

- Según declaraciones de Mr. Mack C. Lake, Presidente de la Orinoco Mining Co., el ferrocarril Puerto Ordaz-Ciudad Bolívar, de 146 kilómetros de largo, estará terminado para fines de setiembre.

- El Banco Obrero registra ingresos de unos 42 millones por año. Por primera vez no figura este año incluido en el presupuesto del MOP; en el presente ejercicio fiscal se le consideró con suficiente desarrollo como para valerse de sus propios recursos e ingresos. Con ocasión de la celebración de sus 25 años, el BO inauguró 449 viviendas.

- También celebraron aniversarios esta semana, el INOS (10 años) y el BAP (25 años).

- Cuando lleguen, durante este mes, los caballos adquiridos en el Perú y Canadá, será inaugurado un nuevo servicio policial en la capital: la Policía Montada de Caracas, con un contingente inicial de 100 agentes.

- El Dr. Silvio Gutiérrez declaró a su regreso del Brasil que este país ha logrado una gran industria siderúrgica "gracias a un nacionalismo bien entendido en materia económica", y que su experiencia será muy útil a Venezuela. "La técnica y el proceso de reducción de hierro empleados en la industria siderúrgica brasileña –dijo el Dr. Ibrahim Velutini– no podrán tener aplicación en Venezuela"; añadiendo que se están realizando estudios para decidir sobre cuál de los varios procedimientos usados sería el más ventajoso para ser utilizado aquí. El Dr. Giovanni M. Giso, enviado especial del Ministerio de Minas e Hidrocarburos para estudiar el mejor sistema entre las siderúrgicas europeas, informó que el más útil para Venezuela es aquel que trata el hierro con Metano, que se obtiene del petróleo.

- El pasado mes de junio registró un descenso de 2.000.000 de bolívares en las operaciones de la Bolsa con respecto al mismo mes del pasado año. Parece que la amenaza de política restrictiva americana ha influido naturalmente en este resultado.

- Entre las cláusulas aprobadas por el Comité Unico Nacional Pro Contrato Petrolero figura una referente a la obligación patronal de contratar personal venezolano en una proporción del 90 por ciento.

- El Ministro de Trabajo y los representantes de las 13 compañías petroleras que operan en Venezuela firmaron un convenio garantizando la estabilidad de los trabajadores petroleros mientras duren las discusiones conciliatorias.

- El Comité Unido Sindical Petrolero consignó en el Ministerio del Trabajo un memorandum con denuncias sobre la situación de los obreros petroleros en diversas zonas del país. Acusan a las compañías de irregularidades cometidas con los obreros en materia de sueldos, de anomalías habidas en la prestación de servicios médicos, etc.

- Dijo el embajador canadiense en Caracas que durante el primer trimestre de 1.953 su país compró 5 millones de dólares más en petróleo que durante igual lapso en 1.952.

- La Unidad Sanitaria de Cabimas suspendió la emisión de permisos para establecimientos de bebida por considerar que el índice de criminalidad es allí alto a consecuencia del consumo de alcohol.

- "Venezolanos –dijo el Presidente de la República en el acto de clausura de la Semana de la Patria– Nuestra Patria surgió entre las naciones de América con relieves de gloria y heroísmo que trascendieron en libertad para otros pueblos, cuando no ocupábamos plano de importancia en la comunidad continental".

- *Nuestra historia nos enseña que la consagración a un ideal de permanente vigencia y de constante y cabal aplicación es lo único que no nos dejará deprimir por la pobreza ni pervertir por la abundancia.*

- Y añadió después: "No nos conformaremos con pregonar que ya cesaron los periodos de inercia. El mal no se ha extirpado ni el bien se ha impuesto definitivamente. Sólo una acción constante y rectamente orientada decidirá nuestro destino".